

Pressemitteilung  
15/2024 – 07. Oktober 2024

## **KLM enthüllt das 105. Delfter Blau Miniaturhaus Nationaldenkmal grenzt an drei Amsterdamer Grachten**



**KLM Royal Dutch Airlines, die älteste Airline der Welt, die noch unter ihrem eigenen Namen fliegt, feiert heute ihr 105-jähriges Bestehen. Traditionell enthüllt KLM zum Jubiläum ein neues Delfter Blau Haus, die Miniaturausgabe eines Gebäudes mit besonderer Geschichte. Zum 21. Lustrum-Jahr von KLM fiel die Wahl auf 'Het huis aan de drie grachten' (das Haus an den drei Grachten) in Amsterdam, ein Nationaldenkmal, das – wie der Name schon sagt – an drei Grachten grenzt: den Grimburgwal, den Oudezijds Voorburgwal und den Oudezijds Achterburgwal. Während der feierlichen Enthüllung überreichte Marjan Rintel, Präsident und CEO von KLM, das erste Exemplar an Arthur van Dijk, Königlicher Kommissar in der Provinz Nordholland.**

„Die Enthüllung eines neuen KLM-Hauses an unserem Jahrestag ist immer ein besonderer Moment, vor allem, wenn es sich um ein Lustrum handelt“, sagt Marjan Rintel, Präsident und CEO von KLM. „Wir feiern dieses Jubiläum in einer für unser Unternehmen schwierigen Zeit.“

In unserer 105-jährigen Geschichte hatten wir jedoch oft mit Gegenwind zu kämpfen, und KLM hat sich immer als kreativ und widerstandsfähig erwiesen, wenn es darum ging, diesen zu überwinden. Unser Ziel ist und bleibt eine gesunde und zukunftssichere KLM. Mit dem Maßnahmenpaket, das wir kürzlich angekündigt haben, legen wir den Grundstein für eine starke KLM, die auch in den nächsten 105 Jahren die Niederlande mit dem Rest der Welt verbinden wird.“

### Nationales Denkmal im Renaissance-Stil

Das Herrenhaus im Zentrum von Amsterdam stammt aus dem Jahr 1610 und wurde im niederländischen Renaissancestil erbaut. Das Haus hat den Status eines Nationaldenkmals und verdankt seinen Namen der Tatsache, dass es an drei Seiten von unterschiedlichen Grachten umgeben ist: dem Grimburgwal, dem Oudezijds Voorburgwal (Vorderseite) und dem Oudezijds Achterburgwal. Dadurch erhält das Grachtenhaus sowohl diagonale als auch gerade Winkel. Das Gebäude wurde 1909 umfassend renoviert und ist heute ein architektonisches Meisterwerk. Architekt Jan de Meyer wollte das Grachtenhaus vollständig in den Zustand des 17. Jahrhunderts zurückversetzen, nachdem es seit 1687 mehrfach verkauft, geteilt und renoviert worden war. Es erhielt neue Fensterrahmen, Stufengiebel und am Eingang einen Türrahmen aus Sandstein. In den Innenräumen wurden beispielsweise Eichentüren und Marmorböden ersetzt. „Het huis aan de drie grachten“ wurde viele Jahre lang als Buchhandlung und Verlagshaus genutzt.

### Über die Delfter Blau Miniaturhäuser von KLM

Seit den 1950er Jahren verteilt KLM an die Passagiere der World Business Class auf Interkontinentalflügen mit Bols Jenever gefüllte Delfter Blau Häuser. Dabei handelt es sich um Miniaturausgaben von Gebäuden in den Niederlanden und den Überseegebieten, die eine besondere Geschichte haben und begehrte Sammlerstücke sind. Seit 1994 entspricht die Anzahl der Häuser dem Alter von KLM. Seitdem wird jedes Jahr am 7. Oktober, dem Geburtstag der Airline, ein neues Haus in die Sammlung aufgenommen.

**Pressestelle AIR FRANCE KLM Deutschland:** f2kreation, Susanne Freitag, Eberbacher Straße 61, 65346 Eltville, Tel. 06123 – 60 52 51, [s.freitag@f2kreation.de](mailto:s.freitag@f2kreation.de)